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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS 

METROPOLITANOS CELEBRADA EL LUNES DIECISIETE DE 
FEBRERO DE DOS MIL CATORCE. ===================== 

 
EN LA CUATRO VECES HEROICA CIUDAD DE PUEBLA DE ZARAGOZA, A 

LOS DIECISIETE DÍAS DEL MES DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL 
CATORCE, REUNIDOS EN LA SALA DE COMISIONES DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN DE ASUNTOS METROPOLITANOS: PABLO FERNÁNDEZ DEL 

CAMPO ESPINOSA, MIGUEL ÁNGEL HUEPA PÉREZ, JORGE AGUILAR 
CHEDRAUI, PABLO MONTIEL SOLANA, VÍCTOR MANUEL GIORGANA 

JIMÉNEZ, JULIÁN RENDÓN TAPIA, ASÍ COMO EL RETARDO JUSTIFICADO 
DEL DIPUTADO MARIANO HERNÁNDEZ REYES, HUBO QUÓRUM, SE 

INICIÓ LA REUNIÓN A LAS DIEZ HORAS CON CUARENTA Y NUEVE 
MINUTOS. ====================================== 

EN EL PUNTO ÚNICO DEL ORDEN DEL DÍA EL DIPUTADO 

PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 2, FRACCIÓN II, 
102 Y 116, FRACCIÓN III, 119, 121 Y 123 FRACCIÓN XXX DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO 
DE PUEBLA; 45, 48, 53 Y 57 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA, 
DECLARÓ FORMALMENTE INSTALADA LA COMISIÓN DE ASUNTOS 

METROPOLITANOS PARA FUNCIONAR DURANTE TODO EL PERIODO 
PARA EL QUE FUE NOMBRADA. ========================= 

EL DIPUTADO PRESIDENTE SOLICITÓ A LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN SU PARTICIPACIÓN PARA CONFORMAR LA AGENDA DE 

TRABAJO DE LA COMISIÓN, PARA PODER PRIORIZAR LAS PROPUESTAS 
CORRESPONDIENTES. REFIRIÓ QUE CON LA RECIENTE TOMA DE 

PROTESTA DE LOS NUEVOS AYUNTAMIENTOS EN EL ESTADO, Y DE LOS 
COMENTARIOS VERTIDOS POR LOS PRESIDENTES MUNICIPALES EN 

FUNCIONES, EN ESPECIAL DE LOS DIECIOCHO MUNICIPIOS QUE 

INTEGRAN LA ZONA METROPOLITANA, E INCLUSO DE PARTE DEL 
GOBERNADOR DEL ESTADO, PUDO CONSTATAR LA VOLUNTAD DE LAS 

AUTORIDADES POR CONTINUAR CON EL CRECIMIENTO DE SUS 
TERRITORIOS Y, DE AHÍ, RECONOCER LA GRAN ÁREA DE 

OPORTUNIDAD QUE REPRESENTA LA COMPETENCIA Y LABOR DE LA 
COMISIÓN. CONSIDERÓ NECESARIO PRIORIZAR TEMAS DE 

RELEVANCIA, COMO ERA LA LEY DE ASUNTOS METROPILITANOS, EL 
CRECIMIENTO ACELERADO DE LAS GRANDES CONCENTRACIONES 

URBANAS DEL PAÍS ASÍ COMO SUS CONSECUENCIAS, EL POTENCIAL 
ECONÓMICO QUE GENERA, ADEMÁS, LA POSIBILIDAD DE EXPLORAR 

OTRAS REGIONES DEL ESTADO, MÁS ALLÁ DE LA CIUDAD CAPITAL, 
INTEGRADAS POR MUNICIPIOS QUE CONCENTRAN LA MAYOR 

POBLACIÓN EN LA ENTIDAD, COMO ERA EL CASO DE LA ZONA DE 
TEHUACÁN, ADEMÁS DE ZONAS QUE POR SUS CARACTERÍSTICAS 

SOCIOECONÓMICAS, COMO SAN JOSÉ CHIAPA, CRECERÁN Y SE 

TRANSFORMARÁN DE MANERA IMPORTANTE. REFIRIÓ QUE AQUELLOS, 
ENTRE OTROS CASOS DE RELEVANCIA, SERÁN MOTIVO DE ANÁLISIS 

DE LA COMISIÓN PARA PODER APROVECHAR LOS RECURSOS Y 
VENTAJAS QUE REPRESENTA EL FORTALECIMIENTO DE LAS ZONAS 

METROPOLITANAS. MANIFESTÓ SU RECONOCIMIENTO A LA CAPACIDAD 
Y EXPERIENCIA DE LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA COMISIÓN, 
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ADEMÁS, RESALTÓ QUE CUATRO DE ELLOS FUERON ELECTOS EN LA 

PROPIA ZONA METROPOLITANA, LO CUAL, REFIRIÓ, FORTALECERÍA LA 
LABOR DEL ÓRGANO LEGISLATIVO ASÍ COMO LA ESTRUCTURACIÓN DE 

SU AGENDA DE TRABAJO. ============================    
EL DIPUTADO JORGE AGUILAR CHEDRAUI EXPRESÓ SU 

DISPOSICIÓN PARA QUE SE CONSOLIDE CON PRONTITUD LA LEY DE 
ASUNTOS METROPOLITANOS, EXPRESADA INCLUSÓ EN OTROS 

ESPACIOS Y EN OTROS MOMENTOS. DESEÓ EXITO AL DIPUTADO 
PRESIDENTE Y MANIFESTÓ SU APOYO Y RESPALDO PARA CUMPLIR CON 

LA ENCOMIENDA LEGISLATIVA. =========================  
EL DIPUTADO VÍCTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ SEÑALÓ QUE 

EL CAMPO DE TRABAJO DE LA COMISIÓN ERA AMPLIO. COINCIDIÓ EN 
QUE ERA URGENTE Y PRIORITARIO ELABORAR EL MARCO JURÍDICO 

PARA FORTALECER EL DESARROLLO DE LAS ZONAS METROPOLITANAS. 
CONSIDERÓ IMPORTANTE ATENDER LOS MÚLTIPLES CONFLICTOS 

TERRITORIALES SUSCITADOS ENTRE LOS MUNICIPIOS, LO CUAL ERA 

COMPETENCIA DEL CONGRESO DEL ESTADO, COMO EL QUE SE 
RESOLVIO ENTRE LOS AYUNTAMIENTOS DE PUEBLA Y DE SAN ANDRÉS 

CHOLULA. ESTIMÓ NECESARIO Y RELEVANTE TRABAJAR EN LAS 
APORTACIONES QUE LA COMISIÓN PRESENTARÁ PARA INTEGRAR LA 

AGENDA LEGISLATIVA DEL CONGRESO, ANTE LA JUNTA DE GOBIERNO 
Y COORDINACIÓN POLÍTICA; ADEMÁS REVISAR SI EXISTEN ASUNTOS 

EN TRÁMITE, PARA PODER DESAHOGARLOS DEBIDAMENTE. 
FINALMENTE, SUGIRIÓ CALENDARIZAR LAS SESIONES Y CON ELLO DAR 

CUMPLIMIENDO A LA IMPOSICIÓN LEGAL DE SESIONAR 
PERIÓDICAMENTE.================================= 

EL DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL HUEPA PÉREZ CONSIDERÓ QUE LOS 
PRINCIPALES RETOS SERÁN LOGRAR LA COORDINACIÓN ENTRE LOS 

PRESIDENTES MUNICIPALES, ATENDER EL CRECIMIENTO ACELERADO 
DE LOS MUNICIPIOS, PRINCIPALMENTE EN LOS RUBROS URBANO, 

HABITACIONAL Y COMERCIAL, ADEMÁS DE SUS PARTICULARIDADES YA 

QUE, MENCIONÓ, MUCHAS COMUNIDADES CONSERVAN A LA FECHA SU 
VOCACIÓN AGRÍCOLA Y ALGUNAS DE ELLAS SE ENCONTRABAN EN 

TRANSICIÓN. CONSIDERÓ QUE EL TEMA DE LÍMITES TERRITORIALES 
ES IMPORTANTE, PERO QUE DE IGUAL FORMA LO ERA LA 

COORDINACIÓN EN TEMAS RELEVANTES COMO LA SEGURIDAD, LA 
REGLAMENTACIÓN, LA RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS Y LOS PLANES 

DE DESARROLLO URBANO. DIJO QUE SE DEBE PROPICIAR EL 
ACERCAMIENTO CON LOS PRESIDENTES MUNICIPALES INVOLUCRADOS 

PARA APOYAR AL DESARROLLO EQUITATIVO EN LAS ZONAS 
METROPOLITANAS.================================= 

EL DIPUTADO JULIÁN RENDÓN TAPIA EXPRESÓ QUE AL ESTAR 
LIGADAS LAS COMPETENCIAS DE LAS COMISIONES DE ASUNTOS 

METROPOLITANOS CON LA DE ASUNTOS MUNICIPALES, ERA 
NECESARIO COORDINAR ESFUERZOS PARA GENERAR MEJORES 

RESULTADOS. SEÑALÓ QUE DEBÍA UBICARSE EL CRECIMIENTO 

URBANO AL INTERIOR DEL ESTADO E IDENTIFICAR AQUELLAS ZONAS 
METROPOLITANAS, COMO EN EL CASO DE TEHUACÁN, EN DONDE LOS 

MUNICIPIOS ESTABAN MUY CONURBADOS. COINCIDIÓ CON EL 
COMENTARIO MANIFESTADO POR EL DIPUTADO HUEPA PÉREZ, EN 

CUANTO A LA COORDINACIÓN ENTRE MUNICIPIOS PARA EL 
FORTALECIMIENTO DE LA SEGURIDAD PÚBLICA Y LA RECAUDACIÓN DE 
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IMPUESTOS, YA QUE EN ESTOS DOS EJEMPLOS, ERA DONDE SE 

PRESENTABA MAYOR DISPARIDAD, MÁS AÚN EN LO QUE REFIERE A LA 
DETERMINACIÓN DE CUOTAS Y RECAUDACIÓN DE LAS MISMAS, POR 

LO QUE, DIJO, ERA IMPORTANTE CONCERTAR UNA REUNIÓN CON LA 
COMISIÓN DE ASUNTOS MUNICIPALES, PARA ESPECIFICAR ACCIONES 

SIN INVADIR SU ESFERA DE COMPETENCIA. =================   
EL DIPUTADO JORGE AGUILAR CHEDRAUI MANIFESTÓ QUE EL 

PERFIL DE LOS DIPUTADOS INTEGRANTES, ASÍ COMO LAS 
COMISIONES QUE CADA UNO PRESIDE, ABONARÁ Y FORTALECERÁ LA 

LABOR DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS METROPOLITANOS, PARTIENDO 
DE DISTINTOS EJES Y DE VARIADAS VISIONES.=============== 

EL DIPUTADO PRESIDENTE EXPRESÓ SU CONFORMIDAD POR EL 
PERFIL Y EXPERIENCIA DE CADA UNO DE LOS DIPUTADOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, E INSISTIÓ QUE AQUELLO DEBÍA 
TRADUCIRSE EN PROPUESTAS CONCRETAS, ENTRA LAS CUALES 

SEGURAMENTE FIGURARAN LOS MOVIMIENTOS LATERALES QUE 

TENDRÁN QUE ATENDERSE, COMO EN LOS CASOS DE ASUNTOS 
MUNICIPALES, DESARROLLO URBANO Y SEGURIDAD PÚBLICA, ENTRE 

OTROS. POR OTRO LADO, MENCIONÓ QUE EN EL AÑO DOS MIL TRECE 
FUERON DOSCIENTOS CUARENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS LOS 

OBTENIDOS A TRAVÉS DEL FONDO METROPOLITANO PARA EL ESTADO, 
DE LOS CUALES, VEINTITRÉS MILLONES SE DESTINARON A LA REGIÓN 

DE TEHUACÁN Y SANTIAGO MIAHUATLÁN, Y EL RESTO SE 
CONCENTRARON EN LOS DIECIOCHO MUNICIPIOS CONURBADOS A LA 

CAPITAL. REFIRIÓ QUE DENTRO DE LAS ACCIONES QUE SURGIRÁN AL 
INTERIOR DE LA COMISIÓN, SERÁ LA GESTIÓN DE RECURSOS 

ADICIONALES A NIVEL FEDERAL, A TRAVÉS DE LA CÁMARA DE 
DIPUTADOS DEL HONORABLE CONGRESO DE LA UNIÓN, LO CUAL 

REPRESENTARÁ UN INCENTIVO PARA LOS PRESIDENTES MUNICIPALES 
PARA QUE SE INVOLUCREN, COORDINEN, PERO SOBRETODO 

PARTICIPEN CONJUNTAMENTE EN EL DESARROLLO DE SUS 

MUNICIPIOS. REITERÓ SU PETICIÓN A LOS DIPUTADOS, PARA QUE LE 
HICIERAN LLEGAR SUS PROPUESTAS Y COMENTARIOS Y UNIFICARLOS 

DENTRO DEL PROYECTO DE PLAN DE TRABAJO. ===============   
EL DIPUTADO VÍCTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ REFIRIÓ QUE 

LA COMISIÓN TENDRÁ QUE AVANZAR NECESARIAMENTE EN LA 
PRESENTACIÓN Y CONSOLIDACIÓN DE LA LEY DE ASUNTOS 

METROPOLITANOS, LA CUAL RESULTABA FUNDAMENTAL PARA 
REGULAR LA COORDINACIÓN NATURAL QUE SE DA ENTRE LOS 

PRESIDENTES MUNICIPALES, QUIENES AL ORGANIZARSE LO HACÍAN 
POR PROPIA VOLUNTAD SIN QUE EXISTIERA UNA NORMATIVIDAD QUE 

ORDENE SUS ACERCAMIENTOS Y BRINDE A LOS INVOLUCRADOS LA 
CERTEZA NECESARIA. INVITÓ A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN A 

QUE EN LOS PRÓXIMOS MESES TRABAJEN SOBRE EL TEMA, PARA QUE 
AL INICIO DEL SIGUIENTE PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, SE 

PUDIERA PRESENTAR UN PROYECTO AL PLENO DEL CONGRESO DEL 

ESTADO, CONTEMPLANDO, COMO LO EXPRESÓ EL DIPUTADO 
PRESIDENTE, LA DISPOSICIÓN PRESUPUESTAL APLICABLE PARA EL 

EJERCICIO FISCAL DEL PRÓXIMO AÑO. ==================== 
FINALMENTE EL DIPUTADO JORGE AGUILAR CHEDRAUI MENCIONÓ 

QUE SU GRUPO LEGISLATIVO HA TRABAJADO EN EL TEMA PLANTEADO, 
SOBRE EL CUAL, SE CONTABA CON UN AVANCE CONSIDERABLE, 
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ESPECÍFICAMENTE EN LOS APARTADOS DE DESARROLLO URBANO Y 

TERRITORIAL, ASÍ COMO EN LO CONCERNIENTE AL DESARROLLO 
METROPOLITANO. REFIRIÓ QUE A LA BREVEDAD PRESENTARÁN LOS 

AVANCES, DE NO EXISTIR INCONVENIENTE POR PARTE DE LOS 
DIPUTADOS PABLO MONTIEL SOLANA, NEFTALÍ SALVADOR ESCOBEDO 

ZOLETTO Y MIGUEL ÁNGEL HUEPA PÉREZ, PRINCIPALES IMPULSORES 
DEL PROYECTO, PARA PODER DELINEAR LOS EJES Y RUBROS QUE 

TENGAN QUE INTEGRARSE Y CON ELLO CONTRIBUIR A QUE EL TEMA SE 
CONCRETE. CONSIDERÓ QUE LA COMISIÓN TENÍA MUCHO QUE 

APORTAR EN CUANTO A SU INTEGRACIÓN Y A SU ÁMBITO DE 
COMPETENCIA. ===================================  

NO HABIENDO MÁS INTERVENCIONES Y TERMINADO EL ÚNICO PUNTO 
DEL ORDEN DEL DÍA, SE LEVANTÓ LA REUNIÓN A LAS ONCE HORAS 

CON DIECINUEVE MINUTOS DEL MISMO DÍA DE SU INICIO. ======= 
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ESTA  HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE 

ASUNTOS METROPOLITANOS, CELEBRADA EL LUNES DIECISIETE DE FEBRERO DE 

2014. 


